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Mais de 86% dos pais de es-
tudantes dos colégios contem-
plados no programa Parceiro 
da Escola aprovam o primeiro 
semestre da mudança, aponta 
uma pesquisa da Radar Inteli-
gência divulgada nesta segun-
da-feira (7). Outros dados im-
portantes do estudo são que 
84,2% recomendariam o mo-
delo a outros pais e responsá-
veis e 92,2% entendem que a há 
cuidado da escola com o filho. 

A pesquisa foi realizada 
pelo instituto ao longo do mês 
de junho com o objetivo de 
mensurar os resultados desde 
sua implantação. Foram entre-
vistados 2.002 pais de estudan-
tes de escolas que integram a 
iniciativa em todo o Paraná. 

Na manhã da última segun-
da-feira (7/7), o governador 
Eduardo Leite refez um roteiro 
que cumpre a cada dois anos. 

Se, nas outras vezes, ele su-
biu os degraus do saguão do 
Instituto de Educação Assis 
Brasil, em Pelotas, para votar, 
hoje retornou ao local a fim de 
ver a transformação em uma 
das mais tradicionais institui-
ções localizadas na cidade onde 
nasceu. 

Acompanhado das secretá-
rias de Obras Públicas, Izabel 
Matte, e da Educação, Raquel 
Teixeira, Leite verificou o an-
damento dos trabalhos de recu-
peração da estrutura da escola, 
que recebe um investimento de 
R$ 3,4 milhões.

O governador em exercício 
Darci Piana e o secretário esta-
dual da Educação, Roni Miran-
da, assinaram na segunda a no-
meação de mais 988 professores 
para atuar na rede estadual de 
ensino. Eles foram aprovados 
no concurso público em 2023 e 
vão atender escolas dos 32 Nú-
cleos Regionais de Educação do 
Paraná, dando aula em diferen-
tes disciplinas.

Os profissionais convoca-
dos nesta etapa que por algum 
motivo não assinaram a nomea-
ção nesta segunda-feira podem 
tomar posse em até seis meses. 
Até então, o Paraná estava há 
10 anos sem realizar concurso 
público para a contratação de 
professores.
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A Secretaria da Cultura 
(Sedac) vai promover uma ca-
pacitação sobre editais volta-
dos a culturas populares. Com 
entrada gratuita, a atividade é 
direcionada a agentes culturais, 
produtores, dirigentes de cultu-
ra e gestores de organizações da 
sociedade civil. 

O encontro ocorre em 23 
de julho, às 14h, no Auditório 
Luis Cosme da Casa de Cultura 
Mario Quintana (CCMQ).

Para participar, é necessá-
rio preencher este formulário. 
A iniciativa homenageia o Dia 
Internacional da Mulher Negra 
Latino-Americana e Caribe-
nha, celebrado em 25 de julho. 
A formação vai abordar os edi-
tais promovidos pela Sedac.
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Site da Polícia Científica

Universidade Gratuita e Fumdesc

Evento de comércio exterior 

Ampliação da cota de pesca

Paratleta de Barra Velha emociona

O Governo do Estado, por 

meio da Secretaria de Es-

tado da Saúde (SES), ini-

ciou a modernização do 

parque de equipamen-

tos de servidores da rede 

hospitalar catarinense. 

As primeiras unidades 

contempladas foram 

o Hospital Regional de 

São José e o Instituto de 

Cardiologia, na Grande 

Florianópolis, que rece-

beram dois novos servi-

dores e um storage.

Na sequência, a atuali-

zação será realizada no 

Hospital Infantil Joana 

de Gusmão, Hospital 

Governador Celso Ra-

mos, Hospital Regional 

Hans Dieter Schmidt 

(Joinville) e Hospital e 

Maternidade Tereza Ra-

mos (Lages). O investi-

mento para as seis ins-

tituições ultrapassa R$ 

2,8 milhões.

“Modernizar a infraes-

trutura digital dos hos-

pitais é garantir que pro-

fissionais tenham mais 
celeridade e segurança 

para trabalhar, e que a 

população receba um 

cuidado mais ágil”, des-

taca o secretário da Saú-

de, Diogo Demarchi.

Uma demanda antiga 

da população finalmente 
virou realidade: a Polícia 

Científica de Santa Catari-
na passou a disponibilizar, 

em seu site oficial, uma 
nova funcionalidade que 

permite consultar o status 

da Carteira de Identidade 

Nacional (CIN). A medida 

tem como objetivo facili-

tar o acesso à informação 

e tornar o atendimento 

mais ágil e transparente.

Com o número do proto-

colo em mãos, o cidadão 

pode acessar o site www.

policiacientifica.sc.gov.

br, clicar na seção “Car-

teira de Identidade” e, 

em seguida, em “Consul-

ta Protocolo”. 

Os programas Universi-

dade Gratuita e Fundo de 

Apoio à Manutenção e ao 

Desenvolvimento da Edu-

cação Superior Catarinen-

se (Fumdesc), do Governo 

de Santa Catarina, estão 

com inscrições abertas 

para o segundo semestre 

de 2025. Os estudantes 

interessados em concor-

rer a uma vaga podem re-

alizar suas inscrições, que 

estãop abertas desde últi-

ma segunda-feira, 7.

O primeiro passo é fazer 

o cadastro no sistema e 

entregar os documentos 

comprobatórios para as 

instituições universitárias 

para análise e validação. 

Os estudantes terão até 17 

de julho, às 19h, para fina-

lizarem as inscrições.

Na noite de 3 de julho, 

Imbituba foi palco do lan-

çamento do IMBCOMEX, 

o principal evento de co-

mércio exterior do sul 

catarinense. A edição de 

2025 conta com o apoio 

do Porto de Imbituba, 

que neste ano entra como 

patrocinador oficial da ini-
ciativa.

A abertura do evento con-

tou com o debate espe-

cial sobre o cenário eco-

nômico do município de 

Imbituba, o turismo e os 

projetos da Autoridade 

Portuária.

Com mais de 100 partici-

pantes, o encontro teve 

um formato interativo, 

promovendo uma troca 

de ideias entre autorida-

des e o público presente.

Santa Catarina conquis-

tou a ampliação da cota 

de pesca de arrasto de 

praia Santa Catarina em 

100 toneladas para a tem-

porada 2025. 

A medida foi viabilizada 

após proposta apresenta-

da na reunião do Grupo 

de Trabalho da Tainha, 

realizada na última sexta-

-feira, 4, em Brasília.

A decisão chega em um 

momento crítico, com a 

cota original — de 1,1 mil 

toneladas — prestes a se 

esgotar, o que coloca em 

risco a continuidade da 

atividade de centenas de 

pescadores artesanais no 

estado. Com o aumento, 

o limite autorizado para a 

safra atual passa a ser de 

1,2 mil toneladas.

Os Jogos Escolares Pa-

radesportivos de Santa 

Catarina atingiram neste 

ano de 2025 número re-

cordes em sua edição que 

está sendo realizada em 

Blumenau com compe-

tições de atletismo acon-

tecendo no município de 

Timbó. Neste sábado, 4, 

as arquibancadas esta-

vam lotadas com muita 

emoção, torcida e nomes 

que fazem parte da histó-

ria deste evento realizado 

em Santa Catarina desde 

o ano de 2010 como Flá-

vio Reitz, representante 

de Santa Catarina com 

histórico de participações 

em três edições de jogos 

paralímpicos.
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Investimento é de R$ 2,8 milhões

Modernização do parque 
tecnológico da rede hospitalar 

Voos internacionais quase 
triplicam após reabertura

O número de voos interna-
cionais partindo do Aeroporto 
Internacional Salgado Filho, em 
Porto Alegre, quase triplicou 
no primeiro semestre de 2025, 
segundo a Fraport. Desde a rea-
bertura completa do terminal, 
em dezembro de 2024, após a 
recuperação da pista compro-
metida pelas enchentes de maio 
do ano passado, oito rotas dire-
tas entre a capital gaúcha e cida-
des estrangeiras foram criadas 
ou retomadas. O aumento é re-
flexo também dos investimen-
tos realizados pela Campanha 
Nacional do Turismo do Plano 
Rio Grande, programa de Es-
tado liderado pelo governador 
Eduardo Leite para reconstruir 
o Rio Grande do Sul e torná-lo 
ainda mais forte e resiliente, pre-
parado para o futuro.  

Lançada em setembro de 
2024, a Campanha Nacional 
do Turismo teve aporte de R$ 
30 milhões em ações para au-
mentar o interesse dos viajantes 
e projetar o Estado como des-
tino de experiências culturais, 
gastronômicas e naturais. As 
10 partidas semanais registra-
das em janeiro saltaram para 27 
em junho, o que representa um 
crescimento de 170% no perío-
do. Os destinos são variados e 

atendem aos pedidos dos passa-
geiros: há conexões diretas para 
Buenos Aires, Lima, Santiago e 
até Lisboa.

A retomada das conexões 
internacionais tem potencial 
para impulsionar o turismo no 
Rio Grande do Sul, facilitando 
o acesso de visitantes estrangei-
ros ao Estado, além de estimu-
lar a economia local por meio 
da hotelaria, gastronomia, co-
mércio e serviços turísticos. A 
ampliação da malha aérea tam-

bém beneficia o setor corpora-
tivo, ao oferecer mais comodi-
dade e opções para viajantes a 
negócios.

“A ampliação das conexões 
internacionais a partir de Por-
to Alegre é um reflexo direto 
da retomada do nosso turismo 
e da crescente confiança no 
potencial do Rio Grande do 
Sul como destino estratégico. 
Ter voos regulares para países 
como Portugal, Panamá, Chi-
le, Peru e Argentina fortalece 

não só o fluxo de visitantes, mas 
também abre portas para novos 
investimentos, parcerias e inter-
câmbios culturais e comerciais”, 
afirmou o secretário de Turis-
mo, Ronaldo Santini.

“Essa malha aérea mais ro-
busta facilita o acesso ao nosso 
Estado, impulsiona as econo-
mias locais e reforça o posi-
cionamento do Rio Grande 
do Sul como protagonista no 
turismo nacional e internacio-
nal”, concluiu.

Salgado Filho teve reabertura completa em dezembro de 2024
Jürgen Mayrhofer/Arquivo Secom

Aeroporto Salgado Filho precisou de reparos devido às enchentes de maio

A oportunidade de conhe-
cer novas culturas, aprimorar 
a língua inglesa e acumular ex-
periências importantes para o 
desenvolvimento pessoal e aca-
dêmico começa nesta segunda-
-feira (7) para 99 alunos da rede 
estadual de ensino. 

Esse grupo de adolescentes 
foi escolhido para fazer um 
intercâmbio de cinco meses 
na Austrália, morando com 
famílias anfitriãs e frequen-
tando escolas públicas daque-
le país. A jornada é parte do 
Programa Ganhando o Mun-
do, uma iniciativa do Gover-
no do Paraná desenvolvida 
pela secretaria estadual da 
Educação.

No período da manhã, em-
barcaram para o outro lado do 
mundo 50 estudantes de todos 
os cantos do Paraná; outros 49 
alçam voo no Aeroporto Afon-
so Pena no período da tarde, 
totalizando 99 alunos em dire-
ção à Terra dos Cangurus. Na 
bagagem para esse período de 
imersão na cultura australiana, 
esses dois grupos animados 

estão deixando o Brasil carre-
gados de muita expectativa, 
curiosidade e emoção.

“O coração está na boca. Eu 
estou contando cada minuto, 
cada segundo. Não vejo a hora 
de pegar esse avião, chegar lá e 
poder abraçar minha família 
anfitriã, agradecer pela opor-
tunidade”, conta José Heitor de 
Souza Freire, de 15 anos, que 
estuda no Colégio Estadual Cí-
vico Militar Cruzeiro do Oeste, 
em Umuarama. Na Austrália, 
ele vai ficar em Nambour, no 

Estado de Queensland, um lu-
gar que ele quase já chama de 
casa, antes mesmo de conhecer 
de perto.

“É uma cidade pequena, 
remota, mas incrível. Eles têm 
costume de tomar muito café, 
tem bastante fast food e tem 
um abacaxi gigante. Tenho con-
versado bastante com a minha 
família anfitriã, que tem me 
falado sobre a cultura, a comi-
da. E conversar com eles me faz 
sentir pertencente a um lugar 
que eu não ainda não pertenço. 

É uma experiência incrível”, diz 
ele, que admite uma ansiedade 
em falar inglês, mesmo tendo se 
preparado muito, “por causa do 
medo de errar”.

“Essa oportunidade repre-
senta mais do que uma viagem, 
representa uma mudança signi-
ficativa da minha vida. Graças 
ao Governo do Paraná, vou 
poder realizar um sonho que 
desde criança eu sempre tive, de 
viajar para outro país”, finaliza.

Coordenador do programa, 
Marlon de Campos Mateus, 
destaca que o Ganhando o 
Mundo tem três pilares impor-
tantes para seus participantes: a 
experiência acadêmica, a expe-
riência cultural e a experiência 
linguística. Criado em 2022 e 
entrando agora na segunda fase 
de embarques da edição 2025, 
a iniciativa já tem mostrado re-
sultados.

“Temos alunos muito mais 
autônomos, mais líderes e que 
desenvolvem projetos, obser-
vam nos seus espaços situa-
ções que antes eles não obser-
vavam”, declara.

Alunos em intercâmbio na Austrália
Geraldo Bubniak/AEN

A jornada é parte do Programa Ganhando o Mundo


